

Cenipalma participa en seminario internacional sobre vitamina A

Por invitación del Grupo Consultativo Internacional de Vitamina A (IVACG) Olga Lucía Mora, Líder del Proyecto de Salud y Nutrición Humana de Cenipalma, participó en la XXI reunión científica del grupo y en el simposio "Alimentos y Salud en el Norte y Oeste africanos", eventos que se realizaron en Marruecos del 3 al 8 de febrero del presente año. La participación de la investigadora en este evento fue financiada por International Life Science Institute (ILSI Research Foundation) bajo acuerdo cooperativo con la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID).

El IVACG es una entidad creada desde 1975 por la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID) con el objetivo de proveer soporte y orientación a las actividades internacionales encaminadas a controlar y eliminar la deficiencia de vitamina A en el mundo. Con este fin, IVACG colabora con

organizaciones internacionales como la Organización Mundial de la Salud (OMS) y el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) y presta asesoría técnica mediante eventos y publicaciones científicas.

La investigadora de Cenipalma presentó durante el primer evento el trabajo titulado "Crude palm oil: prevention and treatment of avitaminosis A", que incluyó una descripción del potencial del aceite de palma como alternativa para tratar avitaminosis A y los resultados preliminares del proyecto de fortificación que actualmente Cenipalma ejecuta junto con el Instituto Nacional de Salud (INS).

Varios profesionales de la salud que opinaron sobre el tema expuesto, coincidieron en que la fortificación es una vía efectiva para incrementar el consumo del aceite de palma y destacaron la importancia de variables como el parasitismo y la matriz de los

alimentos fortificados en proyectos que evalúan la biodisponibilidad de carotenos. Adicionalmente sugirieron determinar el costo de cada una de las etapas del proyecto así como su impacto económico, que cubre desde el desarrollo de producto, capital humano y la distribución alimentos a los grupos objetivo, hasta estrategias de comunicación/difusión de resultados y proyectos relacionados.

Los proyectos presentados en este evento científico pretenden ser considerados como base para el desarrollo de políticas de nutrición en los países cuyas carencias nutricionales particulares lo ameritan. Sobre este tema, los asistentes destacaron que aunque se trata de una iniciativa del sector privado, se cuenta con la participación de entidades gubernamentales (Instituto Nacional de Salud e ICBF), importantes industrias de alimentos (Lloreda, Noel, Nestlé, Alpina) y laboratorios farmacéuticos (Bayer).

Finaliza asesoría de especialista malasio

El doctor Goh Kah Joo, especialista malasio en nutrición e investigador de Applied Agricultural Research realizó el pasado 14 de febrero un seminario sobre manejo agronómico y fertilización de la palma de aceite en las Zonas Oriental, Occidental y Central de Colombia, en el cual resumió sus experiencias durante la asesoría que prestó al sector palmicultor en los meses de enero y febrero. El evento inició con la presentación del Director Ejecutivo de Cenipalma, Pedro León Gómez, quien resaltó la importancia de las consultorías y reiteró que este tipo de eventos se continuarán realizando con el fin de apoyar la investigación y la mayor adopción tecnológica en la agroindustria.

Los principales puntos que se trataron dentro del seminario fueron la selección de fuentes, la época y la eficiencia de la aplicación de fertilizantes, el manejo adecuado de residuos de cosecha y el control de malezas. El especialista malasio comentó también sobre la necesidad de iniciar en las plantaciones un proceso de recuperación de suelos con la adición de materia orgánica, teniendo en cuenta estructura, grado de compactación y nivel de nutrientes de cada tipo de suelo.

El evento culminó con la intervención de Fernando Munévar, investigador titular de Cenipalma y líder del área de Suelos y Aguas, quien manifestó su agradecimiento al doctor Goh por su asesoría y la actitud positiva que asumió al compartir sus experiencias en este trabajo enriquecedor tanto para las plantaciones

como para Cenipalma. El ingeniero agrónomo también agradeció la participación activa del personal de las plantaciones, punto clave para el éxito de esta consultoría y comentó que el asesor malasio ha dejado varias recomendaciones y sugerencias útiles para el manejo adecuado de los suelos y nutrición de la palma de aceite, que espera sean acogidas por los palmicultores colombianos.



Intervención del dr. Goh Kah Joo en seminario sobre manejo agronómico